

La directora del consejo dio a conocer que se contó con la complicidad de instituciones de educación. roro:

Casi 3,000 empresas implicadas

## Revelan supuesta red de corrupción en Conacyt

Morío Eleno Álvarez-Buylla, directopolice@ ra general del Consejo Nacional de Ciencía y Tecnología (Conacyt), dio a conocer una red de desvio de funciones e intereses creados en distintas instituciones educativas públicas y privadas, empresas y organismos independientes durante administraciones pasadas.

Durante la explicación de la "urgencia y la necesidad del cambio profundo en Conacyt" y cuya reforma fue aprobada en días pasados por el Congreso de la Unión -durante la conferencia de prensa matutina- la titular del Consejo dio a conocer que, a lo largo del sexenio de Vicente Fox Quesada, se generaron fideicomisos para acumular recursos del Presupuesto de Egresos de la Federación y desde ahí administrarlos de forma opaca.

"Estos fideicomisos fueron aumentando durante el periodo de Calderón, del licenciado Peña, hasta llegar a 91, cuando nosotros llegamos. Y se transfirieron – a través de estos fideicomisos y también de programas presupuestarios del Conacyt- más de 45,000 millones de pesos a empresas privadas, nacionales y también trasnacionales", denunció.

Entre las 2,935 empresas beneficiarias que descubrió el Conacyt, se destacó la participación de empresas como Kimberly Clark, Femsa, Monsanto, Continental, Volkswagen, Bayer, BMW, Honeywell, Ford, IBM, LG, Motorola, Nissan, Whirlpool, RH México, Proft Tech e Intel.

Por otro lado, informó que, para habilitar y legitimar estas transferencias, se contó con la complicidad de instituciones de educación superior públicas y privadas.

Sobre la forma en que se triangularon estas transferencias, la directora general señaló que las empresas recibían los recursos "so pretexto de la innovación a fondo perdido", sin que se observara un beneficio para México.

"Las que más recursos recibieron fue el Tecnológico de Monterrey, a la cabeza; el Ciateq, un centro público de investigación; la Universidad Autónoma de Nuevo León, la UNAM, el Cimay, entre muchas otras", sostuvo Álvarez-Buylla.

## Vacuna Patria lista

Luego de tres años de la pandemia de Covid-19, María Elena Álvarez-Buylla informó que la vacuna Patría -que fue desarrollada por el organismo, en colaboración con Avimex - va se encuentra en los resultados de la fase final.

Aunque informó que aún falta la aprobación de la vacuna por parte de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), pero se tiene pensado que la aprobación podría ocurrir en unas cuantas semanas.